
Hagener Schachverein e.V.

1. Vorsitzender
Karsten Bertram

Wilhelm-Wolf-Straße 12
49170 Hagen a.T.W.

k.bertram@osnanet.de

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023

Termin: 12.05.2023

Ort: Restaurant FachWerk
Dorfstraße 2, 49170 Hagen a.T.W.

Anwesende: 17 stimmberechtigte Teilnehmende
Karsten Bertram, Sebastian Bergmeyer, Andreas Hoppe, Jan
Wöllermann, Manfred Heinsch, Joshua Fischer, Werner
Wingbermühle, Malte Rieping, Lea Rieping, Matthias Worpenberg,
Johannes Altevogt, Nico Köhl, Elisa Haunhorst, Maksym Pac, John
Fischer, Sven Runde, Kata Balazs

5 nicht stimmberechtigte Teilnehmende
Oguzahn Direk, Atakan Direk, Finn Schöne, Mattis Fels, Lisa
Plogmann

Protokollantin: Kata Balazs



Beginn der Versammlung: 20:10 Uhr

Begrüßung

Der erste Vorsitzende Karsten Bertram begrüßt alle Anwesenden. Die Versammlung stellt
fest, dass die Einladung zur Generalversammlung satzungsgemäß erfolgte. Das Protokoll der
letzten Jahreshauptversammlung wird genehmigt. Damit ist die Versammlung beschlussfähig.
Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingereicht.

Top 1 - Ehrungen

Karsten Bertram informiert die Anwesenden, dass die Ehrungen aufgrund organisatorischer
Schwierigkeiten verschoben werden. Diese werden in einem feierlichen Rahmen nachgeholt.
Karsten ehrt die Schulmannschaft der SARB Hasbergen für den Vizemeistertitel der
Deutschen Schulschachmeisterschaften, die in der vergangenen Woche stattgefunden haben.

Top 2 - Rechenschaftsbericht des Vorstandes

1. Vorsitzender Karten Bertram:

Karsten berichtet, viel Zeit in die Jugendarbeit investiert zu haben:
Begleitung der Kinder auf den Meisterschaften, Training und die Leitung der Schach
AG in der Grundschule Sankt Martin. Aufgrund der sportlichen Motivation vieler
Kinder und ihrer Leistungen hat die Jugendarbeit Karsten viel Spaß gemacht.
Er übernahm organisatorische Aufgaben:
Vereinbarung mit dem Sportbund für den Tätigkeitsausschluss in der Vereinsarbeit für
Vorbestrafte, Verträge mit den Schule bzgl. der Schach-AGs, Organisation und
Leitung der Vereinsmeisterschaft und der Grand Prix Turniere.
Karsten wünscht sich in der Zukunft die organisatorischen Aufgaben abgeben zu
können und damit mehr Zeit und Energie für seine Tätigkeit als Trainer zu haben.

2. Vorsitzender Sebastian Bergmeyer

Sebastian schildert sein Aufgabenbereich auf der organisatorischen Ebene: die
Begleitung und Organisation von Sportlerehrungen, Vereinsfesten und sonstige
Veranstaltungen.
Er dankt dem Vorstand für die Zusammenarbeit und wirbt um Trainer und
Funktionäre, die Lust haben sich in der Vereinsarbeit einzubringen.

Geschäftsführer Paul Laubrock:

Rechenschaftsbericht entfällt wegen Abwesenheit.
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Spielleiterin Lea Rieping:

Lea berichtet über den Spielbetrieb und die Ergebnisse der Mannschaften:
- Die Frauenmannschaft musste abgemeldet und zurückgezogen werden.
- 3. und 4. Mannschaft - 1. Kreisklasse - Platz 1 und 3 von 5 Mannschaften.
- 2. Mannschaft - Bezirksliga - Platz 9 von 10 Mannschaften.
- 1. Mannschaft - Landesliga - Platz 9 von 10 Mannschaften.

Sie äußert den Wunsch nach mehr Struktur und Zuverlässigkeit bei den Spielern.
Des Weiteren unterstützte Lea bei der Durchführung und Organisation der Grand Prix
Turniere.
Lea berichtet, gesundheitlich und beruflich etwas eingespannt gewesen zu sein und
freut sich auf die kommende Saison.

Jugendwart Joshua Fischer

Rechenschaftsbericht entfällt.

Jugendturnierleiterin Kata Balazs:

Die Hauptaufgabe der Jugendturnierleiterin ist die Leitung des Freitagsschachturniers.
Kata berichtet erfreut: das Turnier ist mit vielen motivierten Kindern besetzt, häufig
mit einer Teilnehmerzahl von 25 bis 30 Kindern. Sie bedankt sich bei John Fischer,
der sie des Öfteren unterstützt und vertreten hat.
Kata kommuniziert, dass sie den Posten der Jugendturnierleiterin nach vielen Jahren
nun abgeben wird. Aufgrund zeitlicher und organisatorischer Schwierigkeiten ist es
ihr nicht länger möglich, jeden Freitag die Leitung des Freitagschachturniers zu
übernehmen. Sie erklärt sich bereit, mit Unterstützung des Vorstandes ihren
Nachfolger einzuarbeiten und in erster Zeit zu begleiten.

Kassenwart Malte Rieping

Malte berichtet über organisatorische Startschwierigkeiten bei der Postenübernahme.
Aufgrund des eingestellten Spielbetriebs in der Coronapandemie war der Kontostand
des Vereins bei der Übernahme bei etwa 17.000€. Der Vorstand hat entschieden, Geld
für die Unterstützung der Jugendarbeit auszugeben. Folglich liegt der Kontostand bei
3000€.

Beisitzer Manuel Figenbaum

Rechenschaftsbericht entfällt wegen Abwesenheit.
Der Vorstand berichtet über die wertvollen Beiträge und den unterstützenden Einsatz
von Manuel.
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Beisitzer Endrit Paquarizi

Rechenschaftsbericht entfällt wegen Abwesenheit.

Top 3 - Bericht der Kassenprüfer

Kassenprüfer: Manfred Heinsch und Werner Wingbermühle

Manfred berichtet über eine neue Art der Kassenführung, die einer intensiven Kassenprüfung
unterzogen wurde. Die Kasse wurde nicht beanstandet. Manfred lobt die sorgfältige, präzise
und fehlerfreie Arbeit des Kassenwartes und beantragt seine Entlastung.

Top 4 - Entlastung des Kassenwartes und der Kassenprüfer

Der Kassenwart und die Kassenprüfer werden nach einstimmiger Abstimmung entlastet.

Top 5 - Entlastung des Gesamtvorstandes

Manfred Heinsch bedankt sich für die Arbeit des Vorstandes, besonders bei Karsten Bertram
für seinen engagierten Einsatz.
Es wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. Nach einstimmiger Abstimmung wird der
Gesamtvorstand entlastet.

Top 6 - Neuwahl des Gesamtvorstandes

Manfred Heinsch übernimmt die Wahlleitung, bis ein neuer Vorsitzender gewählt wird.

Für jeden Posten wird lediglich der gewählter Kandidat vorgeschlagen. Alle Abstimmungen
erfolgen einstimmig, ohne Enthaltungen oder Gegenstimmen. Alle nominierten Kandidaten
nehmen die Wahl mit Freude an.

Der neu gewählter Vorstand sieht wie folgt aus:

1. Vorsitzender: Karsten Bertram
2. Vorsitzender: Sebastian Bergmeyer
Geschäftsführerin: Kata Balazs
Spielleiterin: Lea Rieping
Jugendwart: Joshua Fischer
Jugendturnierleiter: John Fischer und Maksym Pac
Kassenwart: Malte Rieping
Beisitzer: Manuel Figenbaum und Elisa Haunhorst
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Anmerkungen:
Der Posten des Jugendturnierleiters übernehmen John Fischer und Maksym Pac als Team.
Karsten erklärt, dass der Vorstand die beiden bei ihrer Arbeit unterstützen und begleiten
möchte. Die Arbeit im Team soll die Übernahme der Aufgaben und den Einstieg in die
Vereinsarbeit erleichtern.
Elisa Haunhorst wird im Vorstand ebenfalls willkommen geheißen. Sie wird den Verein unter
anderem in der Öffentlichkeitsarbeit unterstützen.

Top 7 - Wahl der Kassenprüfer

Vorgeschlagen werden Manfred Heinsch und Werner Wingbermühle. Sie werden einstimmig
gewählt und nehmen die Wahl an.

Top 8 - Beschluss über Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

Top 9 - Verschiedenes

Manfred Heinsch lobt das Engagement der jungen Vereinsmitglieder in der Vorstandsarbeit.
Am Beispiel von Sebastian sei zu sehen, dass die Begeisterung für die Vorstandsarbeit, die in
frühen Jahren geweckt wird, bestehen bleiben kann und die jungen Menschen sich über Jahre
zu wertvollen und nicht wegzudenkenden Vorstandsmitglieder entwickeln können.
Manfred spricht an, dass der Verein mehr Wert auf die Öffentlichkeitsarbeit legen sollte. Er
lobt die Erfolge des Vereins und erklärt, dass diese mehr Aufmerksamkeit verdienen.

Kata Balazs berichtet über den Instagram-Account des Vereins, die über 200 Follower
aufweist. Dort werden Bericht, Informationen und Impulse aus dem Vereinsleben geteilt.
Elisa Haunhost möchte als neue Beisitzer die Öffentlichkeitsarbeit ausbauen und
unterstützen.

Karsten erzählt die geplante Ausrichtung der Deutschen Schulschachmeisterschaften der WK
HR im Jahr 2024. Der Vorstand ist bereits in Kontakt mit der Jugendherberge in Osnabrück.
Die Ausrichtung großer Meisterschaften ermöglicht dem Verein Umsätze zu gewinnen, die
schließlich in die Jugendarbeit investiert werden können.

Ende der Versammlung: 20:50 Uhr.

Unterschrift Karsten Bertram Unterschrift Kata Balazs
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